



やつしる



< 2学期の終業式の話より >

きょうは2学期の終業式です。明日から冬休みになります。冬休みはうれしいですか？

お正月には、「〇〇神様」という新年の神様がやって来るそうです。何神様でしたか？そうです。

年神様は、それぞれの家に来て、幸せをもたらしてくれます。

ですから、そんな大事な神様をお迎えするために、家をきれいにします。大掃除ですね。

年神様をお迎えする門を〇〇〇〇。(門松)

年神様がいる間、悪いものが入らないようにするのが〇〇飾り(しめ飾り)年神様へのお供えものが〇〇(鏡餅)ですね。

年神様は、それぞれの家に**五穀豊穡**と**幸せ**をもたらしてくれます。またその年の「魂」は、年神様からわけていただくと考えられていました。

年神様の「御霊」が宿った餅玉が、〇〇〇〇「年魂(としだま)」となりました。

今では「お年玉」となって、お金を与えるようになりました。

お正月に向けてすることやお正月にすることについて家によって違いがあるかもしれません家の人や地域の人に聞いたり調べたりしてみてください。

これらは、日本に昔から伝わる文化というもののひとつになります。

さて、学期の終わりや1年の終わりを節目といいます。節目の時期には、感謝の気持ち、ありがたいの気持ちを持ってください。

まずは、いつもみんなのことを見守ってくれているお家の人に感謝の気持ち、ありがたいの気持ちをもってください。

そして、担任の先生への感謝の気持ち、「ありがとう」の気持ちを忘れないでほしいと思います。

皆さんの担任の先生は、素晴らしい先生ばかりです。いつも、みんなのことを大切に考えています。

ときどきは、厳しく叱られたり、注意をされたりすることもあったかもしれませんが、でも、それは皆さん方を大切に思っているからです。

校長先生は皆さんの担任の先生一人一人を信頼しています。そして、尊敬しています。素晴らしい先生たちだと思っています。

みなさんもぜひ、担任の先生へ感謝の気持ちを忘れないでください。

2学期をふりかえってみると、みなさんは授業や行事など、いろいろな場面でとてもよくがんばりました。校長先生は、皆さんの頑張る姿、一生懸命な姿に接することができてとてもうれしかったです。

八代小学校の子どもたちは最高にすばらしいと心からいえる2学期でした。

2学期の終業式にあたって、校長先生からは2つのお話をします。



一つ目は、2学期の振り返りをしっかりしてほしいということです。

このあと 1年生の「若松 里香」さんも発表してくれますが

2学期できるようになったことはどんなことなのか、もうすこしのことはなんなのか、それは、どうするのか、通知表を今日もらうと思いますので、しっかり読んで、これからどうするか、自分で考えて、家の人にも伝えてください。自分で考えることが大切だと思います。

もう一つ振り返ってほしいことがあります。それは友達を大切にできたか、ということです。

校長先生は、八代小学校のみんなが楽しく学校生活を送ってほしいと思っています。

楽しく生活するためにはみんなが仲良くすることが大切です。友達を大切にすれば、仲良くなるはずですよ。

2つ目の話は、あなた方を愛してくれているみんなのために「自分の命を大切にしてください。」ということです。

交通ルールや火の用心 これから 桐山先生の話をしっかり聞いてください。

早寝早起き朝ごはん 危ないことはしない、させない 近づかない お願いしておきます。

これで、校長先生のお話を終わります。1月10日 また、元気に会いましょう。



「授業の時は必ず一番前に座る」相川七瀬 ～新聞より～

宮崎日日新聞 1 月 15 日付け【ことば巡礼】の一文が目にとまりました。

勉強法にはさまざまなものがあるが、どれが自分にとって最適な方法なのかは、実際にやってみるまで分からない。相川七瀬さんは、息子の勉強法にあれこれ口を出さず、この言葉だけを守らせたといいます。本人も 43 歳で高等学校卒業程度認定試験に合格し、その 2 年後に大学に入学したそうです。学んだ経験をもつ人ならではの英知が息づいたことばです。

小学校の学びには、さまざまな科目があります。にもかかわらず、運動や芸能関係の習い事があれば、家で復習をする十分な時間も取れないかもしれません。「週末にまとめて」と思っている、外出の予定などが入ってくる場合もあり、復習の時間が後回しになってしまうかもしれません。

こうなってくると、「効率よく」勉強をする必要が出てきます。「効率の良い勉強」とは、どうやって実現すればいいのでしょうか。

効率の良い勉強方法について、1つの参考となる情報が、仙台市教育委員会と東北大学加齢医学研究所の教授らが中心になって取り組んでいる「学習意欲の科学的に関するプロジェクト」です。この中では、規則正しい生活が学習意欲や学習態度の支えになっていると明らかにされています。

例えば仙台市標準学力検査の成績を基に行った調査では、成績上位のグループと下位のグループで、朝食習慣の有無や早寝早起きの習慣が違っていると明らかにされています。



朝ご飯を食べずに学校に行けば、学校の授業も集中力が下がります。学校での理解が進まない中で、家庭学習を取り組んだところで、効果は知っているはず。感覚的に言っても、容易に納得ができます。

冬休み、生活のリズムが崩れがちになります。3 学期に向けて、学ぶ身体や心構えを普段の生活から整えていただけるとありがたいです。今年もお世話になりました。よいお年をお迎えください。来年もよろしく願いいたします。

＜冬休みのコロナ対策＞

新型コロナの感染者数は、全国的に再び増加傾向にあります。残念ながら第 8 波は避けられそうになく、このような状況は年末年始にかけても続くと思われる。

現在の日本国内の感染は、オミクロン株の BA.5 系統が多くを占めていますが、海外では BA.5 から派生した変異株 BQ.1.1 (通称ケルベロス) が広がっており、宮崎でも感染報告がみられるようになりました。このケルベロスが今後流行するという予測もあります。

一方で、全年齢の死亡率は以前よりも低下しており、これはワクチン接種普及による免疫効果のほか、オミクロン株の特性が考えられています。

新型コロナ感染症は、軽い症状で済んでしまう人がいるかもしれませんが、一方で、入院や死亡につながる重症化があることも事実です。個々人が正しい知識をもつことで、新型コロナウイルス感染症を正しく恐れ、適切な予防・対策を取っていくことが今まで以上に必要です。

外出をするときは「手洗い、咳エチケット」を徹底することは、今までと変わりありません。同時流行が心配されているインフルエンザも同様です。今一度、家族皆でコロナ対策について確認をしていただきたいと思います。

1月	主な行事等	2月	主な行事等
10日(火)	始業式 立番指導	3日(金)	新入学児童保護者説明会
16日(月)	給食感謝週間開始	9日(金)	竹細工づくり(6年)
17日(火)	CRTテスト(国)	11日(土)	建国記念の日 祝日
19日(木)	CRTテスト(算)		
18日(水)	避難訓練(火災)	17日(金)	参観日(全) 学校評価委員会
20日(金)	非行防止教室(6年)	22日(水)	町教育研究会(全4校時 給食あり)
26日(木)	クラブ見学(3年)	23日(木)	天皇誕生日 祝日

※ 保護者の皆様のなかで、ご相談や気になることがあるというご家庭はこ遠慮なく学校までご連絡ください。【学校 75-2555】



